







Kemudian kaitannya dengan sistem yang ada dalam manajemen berbasis sekolah, berbagai studi tentang desentralisasi pendidikan menunjukkan bahwa pekerjaan yang bersifat kompleks, dikerjakan dalam tim, mengandung unsur ketidakpastian, dan berada pada lingkungan yang cepat berubah dan tidak bisa dikelola secara sentralistik. Pendidikan dan secara khusus lagi sekolah yang selama ini dikelola secara sentralistik justru menimbulkan banyak masalah. Maka sekolah yang memiliki karakteristik seperti itu harus didesentralisasikan melalui Manajemen Berbasis Sekolah (*School Based Management*). Hal ini dilatarbelakangi oleh:

1. Program peningkatan mutu pendidikan telah dilaksanakan selama 6 pelita dengan investasi cukup besar, namun mutu pendidikan masih rendah;
2. Sekolah lebih tahu kelebihan, kelemahan dan kebutuhan dirinya
3. Pengamatan terhadap sekolah bermutu dan sekolah yang turun mutunya, dan
4. Hasil studi tentang “effective schools”<sup>4</sup>

Dari pengamatan tersebut, telah banyak pakar dan pemerhati pendidikan menyumbangkan pikirannya untuk mengkaji model Manajemen berbasis sekolah yang cocok dengan kondisi di daerah masing-masing sesuai dengan sumber daya yang ada. Namun jarang sekali yang menyinggung masalah isi (*content*) yang tak lain merupakan hakikat desentralisasi itu. Hakikat desentralisasi pendidikan adalah apa dan kepada siapa (*what and to whom*), dan bukan aturan-aturannya (*regulation*).



keunggulan di bidang pemahaman agama Islam. Madrasah ini didirikan pada tahun 2006. Secara fisik citra yang ditampilkan adalah bernafaskan Islam, sehingga terkesan berwibawa, sejuk, rapi dan indah. Cerminan pokok yang ditampilkan MTs Ma'arif adalah Islami dan modern, serta ditempati oleh orang-orang yang dekat dengan Allah SWT, ramah terhadap sesama, santun, selalu tersenyum, serta peduli terhadap lingkungannya.

Ditinjau dari kelembagaan, MTs Ma'arif mempunyai tenaga akademik yang handal dalam pemikiran, memiliki manajemen kokoh yang mampu menggerakkan seluruh potensi untuk mengembangkan kreativitas civitas akademika, serta memiliki kemampuan antisipatif masa depan dan proaktif. Selain itu MTs Ma'arif memiliki pimpinan yang mampu mengakomodasikan seluruh potensi yang dimiliki menjadi kekuatan penggerak lembaga secara menyeluruh. Sehingga lembaga pendidikan yang ada dibawah naungannya berjalan dengan baik.

Secara teoritis, pelaksanaan MBS di MTs. Ma'arif telah mampu meningkatkan kinerja sekolah. Hal ini terwujud karena dukungan dan peran masyarakat sekitar. Terkait dengan peran masyarakat terhadap lembaga yang akan saya teliti ini, sebetulnya banyak sekali peran-peran yang berbentuk dukungan masyarakat pada sekolah. Namun sampai sekarang dukungan tersebut lebih banyak pada bidang fisik dan materi, seperti membantu pembangunan gedung, merehab sekolah, dan lain sebagainya. Termasuk juga dalam peran masyarakat disini adalah, masyarakat juga dapat membantu dalam bidang teknis



madrasah (MBM) itu sendiri merupakan Manajemen yang pengkoordinasian dan pemanfaatannya dengan melibatkan secara menyeluruh elemen-elemen yang ada pada madrasah untuk mencapai suatu tujuan yaitu mutu pendidikan yang diharapkan secara efisien, Namun hal itu sama-sama merupakan konsep manajemen yang memberikan kewenangan, kepercayaan, dan tanggung jawab yang luas bagi sekolah berdasarkan profesionalisme untuk menata organisasi sekolah, mencari, mengembangkan dan mendayagunakan sumber daya pendidikan yang tersedia, serta memperbaiki kinerja sekolah dalam upaya meningkatkan mutu pendidikan.

Sedikit penjelasan tentang Manajemen Berbasis Madrasah (MBM) yaitu model manajemen yang memberikan otonomi (kewenangan) yang lebih besar kepada sekolah dan mendorong pengambilan keputusan yang partisipatif yaitu melibatkan semua warga madrasah berdasarkan kesepakatan bersama. Dengan adanya otonomi (kewenangan) yang lebih besar diharapkan madrasah dapat menggunakan dan mengembangkan kewenangan secara mandiri dalam mengelola madrasah dan memilih strategi dalam meningkatkan mutu pendidikan serta dapat memilih pengembangan program yang lebih sesuai dengan kebutuhan dan kepentingan madrasah dalam meningkatkan pendidikan.

Perbedaan antara MBS, MBM dengan MBO itu terletak pada objeknya, jika MBS dan MBM digunakan dalam bidang pendidikan untuk meningkatkan mutu pendidikannya, sedangkan Manajemen Berbasis Objek (MBO) sering kali diterapkan pada sebuah perusahaan. Pada dasarnya cara kerja antara MBS, MBM











pada prosedur-prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku secara utuh. Penelitian ini secara fundamental bergantung pada pengamatan manusia (peneliti) dalam kawasannya sendiri dan berhubungan dengan orang-orang tersebut dalam bahasa dan istilahnya.

Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan penelitian kualitatif dikarenakan permasalahan penelitian bersifat holistik, kompleks, dinamis dan penuh makna, serta peneliti bermaksud memahami situasi sosial secara mendalam, menemukan pola, hipotesis dan teori. Pendekatan tersebut merupakan prosedur penelitian yang lebih menekankan pada aspek proses dan arti suatu tindakan yang dilihat secara menyeluruh di mana suasana, tempat, waktu yang terkait dengan tindakan ini menjadi faktor penting yang harus dipertimbangkan. Oleh karena itu untuk mendapatkan hasil yang valid maka harus menggunakan metode yang relevan, sesuai, dan konkrit untuk mencapai tujuan tersebut.

## **2. Jenis Data**

Data hasil pencatatan peneliti, baik yang berupa fakta ataupun angka. Dari sumber SK Menteri P dan K No. 0259/U/1977, tanggal 11 Juli 1977 disebutkan bahwa "Data adalah segala fakta dan angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu informasi, sedangkan informasi adalah hasil













### c. Verifikasi dan Simpulan Data

Verifikasi data simpulan merupakan langkah ketiga dalam proses analisis. Langkah ini dimulai dengan mencari pola, tema, hubungan, hal-hal yang sering timbul dan berkaitan, yang mengarah pada implementasi Manajemen Berbasis Sekolah, peran masyarakat dalam Manajemen Berbasis Sekolah dan diakhiri dengan menarik kesimpulan sebagai hasil temuan lapangan. Kesimpulan yang pada awalnya masih sangat tentatif, kabur, dan diragukan, maka dengan bertambahnya data, menjadi lebih *grounded*. Kegiatan ini merupakan proses memeriksa dan menguji kebenaran data yang telah dikumpulkan sehingga kesimpulan akhir didapat sesuai dengan fokus penelitian.

Simpulan ini merupakan proses *re-check* yang dilakukan selama penelitian dengan cara mencocokkan data dengan catatan-catatan yang telah dibuat peneliti dalam melakukan penarikan simpulan-simpulan awal. Karena pada dasarnya penarikan simpulan sementara dilakukan sejak awal pengumpulan data. Data yang telah diverifikasi, akan dijadikan landasan dalam melakukan penarikan simpulan.

Simpulan awal yang telah dirumuskan dicek kembali (verifikasi) pada catatan yang telah dibuat oleh peneliti dan selanjutnya menuju ke arah simpulan yang mantap. Simpulan merupakan intisari dari hasil penelitian yang menggambarkan pendapat terakhir peneliti. Simpulan ini





